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《 金 杉 地 区 町 会 連 合 会 》 

日時：９月８日（金） 午後６時から（会 場：金杉区民館） 

 

 

◇警察・消防関連の各協会会費負担について 

質問 回答 対応 

会長に就任して、町会が様々な協会に

加盟していることを知りました。上野防

火防災協会・下谷交通安全協会・下谷防犯

協会など、区からの補助もある団体です。 

これらの協会の活動は、地域の安全・安

心の推進や交通事故防止対策等を推進す

る活動であり、大変ありがたく感じてい

ます。 

その年会費は町会費で賄っています

が、町会費の現状としては、町会員の全て

からいただけているわけではなく、マン

ションが増え、世帯数が増えても、町会費

は減っています。町会費の支払いは義務

ではないため、払わない方も増えており、

払っている方との間に不公平さが生まれ

ています。そのため、各協会への会費支払

等については、区で対応すべきなのでは

ないかと考えています。区とともに取り

組んだほうが効率的であり、各協会の事

業も区民に伝わりやすいと思います。 

町会費に対するご理解と負担軽減への

協力をお願いします。 

各協会については、地域の皆様によって組

織されている団体であり、地域の安全・安心

に寄与する活動をしていると認識していま

す。そのため、区ではその活動意義等を踏ま

え、各協会の事業に対し補助金を支出するこ

とで、支援を行っています。 

一方で、各協会への加入については、町会

の皆様のご意思によって行われているもの

とお聞きしており、区が代わりに年会費を支

払うことは難しいのが現状です。 

しかしながら今回、町会費の現状等をお伺

いしましたので、各協会の事務局には情報提

供させていただきたいと思います。 

 

※令和５年９月、各協会に情報提供を行いま

した。（危機・災害対策課、交通対策課、

生活安全推進課） 

△ 
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◇町会用品の倉庫について 

質問 回答 対応 

子供会や例大祭等、町会で使用する器

具は多く、各役員の自宅等に置かせても

らって対応しています。 

つきましては、小学校や中学校もしく

は区民館等で倉庫を作っていただくこと

を検討していただけないでしょうか。 

町会活動において、様々な行事やイベント

を行うために多数の器具等を保管されてい

ることは、区としても認識しています。 

しかし、区民館等の公共の場所に倉庫を作

ることは難しい状況です。よって、町会用品

の収納場所については、各町会で用意してい

ただいています。 

町会役員の皆様にはご負担をお掛けする

ことになり申し訳ございませんが、ご理解い

ただきますようお願いいたします。 

△ 

 

◇防犯カメラ維持管理費の補助金について 

質問 回答 対応 

現在、防犯カメラ維持管理費の補助金

は、①電気料金、電柱使用料に関するも

の、②保守点検費、修繕費に関するものの

二本立てとなっています。 

それぞれ締め切り日も異なっているた

め、町会・職員双方の事務手続き上の負担

を減らすためにもこれを一本化すること

はできないでしょうか。 

また、防犯カメラの台数によって、補助

金を出していただければ、町会・職員双方

の事務手続き上の負担が減ると思います

ので、ご検討いただきたいと存じます。 

町会等が設置した防犯カメラの維持管理

費は、「電気料金・電柱等使用料」と「保守

点検費・修繕費」とで補助金の制度が異なる

ため、申請が分かれています。 

また、それぞれ申請期間のルールが違うこ

とや、申請される団体の数も異なっている状

況もあり、書類の精査および補助金の交付手

続きなどの事務処理に必要な期間を考慮し、

現状のような締め切り日を設定しています。

申請期間が異なることについて皆様にはご

不便お掛けしますが、ご理解いただきますよ

うお願いいたします。 

また、本補助金は保守点検費や電気料金な

ど、実際に掛かった経費の実績に基づき、交

付額を確定します。そのため、防犯カメラの

数量に応じて一律に交付することができず、

例年各町会には経費の金額が確認できる書

類のご提出をお願いしているところです。 

書類のご提出に伴う町会の負担を軽減で

きるよう、区では引き続き申請手続きや事務

処理の効率化を図り、より本事業をご活用し

ていただけるよう取り組んでまいります。 

△ 
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◇東泉小学校の大規模修繕について 

質問 回答 対応 

東泉小学校の大規模修繕工事が令和７

年度に予定され、令和５～６年度に実施

設計を行うと聞いています。 

そこで、ぜひ検討していただきたいこ

とがあります。 

①コミュニティ委員会並びに学童クラブ

入口付近にエレベーターを設置するこ

と 

②昨年も当会で検討依頼した電源施設や

防災備蓄倉庫の水没を避けるためのか

さ上げをすること 

以上の実施をお願いします。 

まず、１点目のエレベーター設置の件です

が、ご提案いただいた入口付近へのエレベー

ターの新設は困難な状況です。 

今回の大規模改修では、現在設置している

エレベーターについて、大型化やバリアフ

リー化等の対応を検討しています。また、導

線の見直し等を図り、コミュニティ委員会を

はじめとする各利用団体の皆様にも利用し

ていただけるよう考えているところです。 

次に、２点目の電源施設や防災備蓄倉庫が

水没を避けるための対策についてです。 

近年の小中学校大規模改修においては、水

害対策に考慮して対応を進める考えとなっ

ています。東泉小学校においても、この考え

に基づき設計を行い、可能な限り水害への対

策を実施してまいります。 

◇ 
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◇多目的利用広場としての活用・利用について 

質問 回答 対応 

根岸定期利用保育室は、現在６名程が

通園しているようです。ここまで利用が

減ったのは待機児童対策の効果が出てい

るおかげかと思います。 

その保育室が令和６年３月に閉園され

るとの情報を耳にしました。そこで、閉園

後の跡地を以下のような多目的利用広場

として活用・利用をさせてはいただけま

せんでしょうか。 

・災害避難一時集合場所として 

・防火・防災訓練場所として 

・ラジオ体操会場として 

・子供たちの納涼大会会場として 

・餅つき大会の会場として 

・例大祭のお祭り広場として 

・交通安全週間期間中のテント設置場所

として 

遊具等は必要としていません。お願い

できるのであれば水道の蛇口とトイレ、

全面に芝を敷いて「憩い」と「安らぎ」の

広場をぜひご検討ください。 

根岸定期利用保育室については、ご指摘の

とおり、今年度末で閉園する予定です。 

閉園後の当該施設の活用については、現

在、他の区有施設同様に、区内の施設全体の

整備や改修の計画等を踏まえながら、有効か

つ効果的な活用を図るよう検討していると

ころです。 

ご提案の多目的利用広場としての整備と

維持管理に関するご意見については、地元の

方々の交流拠点を創出していくうえで、非常

に意義のあることであると理解いたしまし

た。 

今後は地域の方々のご意見を伺いながら、

当該地のあり方について検討を進めてまい

ります。 

☆ 

 


